

Propone Morena dividir Neza y crear otra alcaldía

Población. Legisladores buscan la creación del municipio número 126 con 18 colonias para dar paso a Ciudad Aragón

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

La bancada parlamentaria de Morena en el Congreso local propuso crear el municipio 126 con la llamada zona norte de Ciudad Nezahualcóyotl, integrada por 18 colonias y fraccionamientos que desde hace 20 años piden separarse de este municipio y conformarse como Ciudad Aragón.

La propuesta fue presentada en el pleno por el diputado Valentín González Bautista, ex presidente municipal de esta localidad, quien ahora respalda la iniciativa de la población de esta zona, conformada por un polígono de 18 kilómetros aproximadamente, el cual representa la tercera parte del territorio del municipio.

Explicó que en esta zona viven actualmente más de 250 mil habitantes y, de acuerdo a una encuesta cara a cara 94 por ciento de los y las habitantes, está de acuerdo con la iniciativa para la división del municipio y, advierte, tener una mejor atención a sus demandas de servicios. La iniciativa junto con los anexos fue turnada a comisiones para su análisis.

El diputado consideró que existen todos los elementos para que en esta ocasión sea aprobada la creación de una nueva localidad en la entidad, donde hace 20 años estuvieron a punto de lograrlo, a partir de un amparo que obligó al gobernador Arturo Montiel a presentar la iniciativa pero por falta de tiempo no se aprobó.

Habitantes de la zona norte de Nezahualcóyotl refirieron que se cumplen los requisitos porque hay comunicación entre las colonias y para Toluca, Querétaro, Pachuca, la Línea B del Metro, el AICM, Cuernavaca, Puebla y la CDMX; no tie-



En la zona viven más de 250 mil habitantes. ARCHIVO

ASÍ LO DIJO

“Se entrega el soporte luego de una encuesta directa a 12 mil ciudadanos, de los cuales 94 por ciento está de acuerdo”

Valentín González
Diputado local.

nen comunidades dispersas, hay continuidad y uniformidad territorial, cuentan con infraestructura urbana y económica, más de 15 mil comercios y bancos, infraestructura educativa; lo que si carecen es de instalaciones deportivas y hospitalaria de alto nivel. En conferencia de prensa señalaron que en esta zona no se refleja el progreso a pesar que el norte genera 38 por ciento de los recursos municipales, sólo tienen un regidor en el ayuntamiento, de los nueve que conforman el cabildo, por lo cual han estado abandonados y subrepresentados. —

SE CONFORMARÍA CON LA ZONA NORTE DE NEZA

Apoya Morena creación del municipio 126 del Edomex

Se prevé que la nueva demarcación cuente con 250 mil habitantes. La iniciativa fue enviada a comisiones para su análisis



GERARDO GARCÍA

Desde la bancada de Morena se retomó la iniciativa para crear el municipio de Aragón, hoy zona norte de Nezahualcóyotl, con el planteamiento inicial de prever 250 mil habitantes, proyecto que se justificó se cuenta con la opinión de los habitantes.

Fue el diputado local morenista, Valentín González Bautista, quien presentó el proyecto legislativo con

la presencia de integrantes del Comité Ciudadano Pro Municipio de Aragón, que de aprobarse impactaría que la entidad mexiquense pasará de 125 a 126 municipios.

En sesión del pleno, argumentó que integró la iniciativa luego que la ciudadanía de Aragón no se identifica más con Nezahualcóyotl, e incluso afirmó que se tiene sustento.

Negó que se trate de una ocurrencia y parte del reclamo, pues derivado de una consulta llevada hace un año casa por casa, se reunieron

▲ El diputado Valentín González Bautista presentó la iniciativa en el pleno. Foto especial

12 mil 129 firmas y de dicha cifra 11 mil 343 respaldan la fundación de Aragón.

El morenista aseguró que se tienen dinámicas de movilidad distintas. En la zona norte se hacen viajes a la alcaldía Gustavo A. Madero, en Ciudad de México, y a los municipios de Ecatepec y Nezahualcóyotl,

además de que tiene conexión con el transporte masivo de la Línea B del Metro.

En tanto, en el suroriente son hacia Iztapalapa, Venustiano Carranza e Iztacalco también en la capital del país.

González Bautista aseguró que la localidad ya cuenta con equipamiento para satisfacer las necesidades desde lo educativo y pasando por el tema comercial, y de entrar se dividiría en 18 colonias con una población total de 250 mil habitantes.

Describió que mientras el resto de Nezahualcóyotl registra un descenso poblacional, al pasar de un millón 110 mil 565 habitantes a millón 077 mil 208, Aragón aumenta.

De acuerdo al proyecto se plantea que Aragón tenga una extensión de 18.348 kilómetros cuadrados y la cabecera municipal sería la colonia Campestre Guadalupeana.

Lo anterior, se aseguró se traduciría en una mejor prestación de servicios y una participación más activa de los habitantes en los programas y acciones del gobierno municipal.

Además, entre la relevancia es que Aragón, de ser municipio, sería uno de los 20 más poblados en la entidad.

La iniciativa fue presentada ante el pleno de la Legislatura mexiquense, y deberá ser turnada a comisiones para su estudio, análisis y eventual aprobación.

Crear Municipio de Aragón, Reclamo Legítimo Desde Hace 20 Años: Valentín González Bautista

** Voz en la Tribuna Legislativa... No nos sentimos identificados con Nezahualcóyotl, estamos relegados del centro.*

** Con 18 colonias y 250 mil habitantes que hoy conforman la Zona Norte de Nezahualcóyotl, quieren su municipio.*

** El diputado, expuso que se realizó una consulta casa por casa en la Zona Norte de Nezahualcóyotl, del 20 de julio al 1 de octubre del año 2021, de las que resultaron 12 mil 129 firmas, de las cuales 11,343 están de acuerdo con la creación del nuevo municipio de Aragón.*



Toluca, México a 29 de noviembre de 2022.- El diputado Valentín González Bautista, al hacer uso de la tribuna del Poder Legislativo del Estado de México, presentó una iniciativa para la creación del municipio de Aragón, con 18 colonias y 250 mil habitantes que hoy conforman la Zona Norte de Nezahualcóyotl, cuyos habitantes no se identifican con esta localidad, y quienes ya cuentan con equipamientos suficientes para satisfacer las necesidades de la población del área, además de que tienen dinámicas de movilidad distintas y ajenas a la actual cabecera municipal.

Explicó que por decreto del 18 de abril de 1963 se erigió el municipio de Nezahualcóyotl con una población de 100 mil habitantes, con un área territorial de 62.4 kilómetros cuadrados, conformada por dos centros de población en la zona suroriental, donde se ubica la cabecera municipal y la zona norte, integrada por colonias denominadas Aragón, en atención a la solicitud de diversos sectores de la zona urbana conocidas con el nombre de

colonias del Vaso de Texcoco. Por tanto, la extensión territorial del nuevo municipio de Aragón (de aprobarse) sería de aproximadamente 18 km² los cuales corresponden a la Zona Norte, 11 km² considerados área urbana y 7 km² correspondientes a propiedad federal. La cobertura de servicios básicos es similar en ambos territorios, contando con 99.8% de viviendas con servicio de luz eléctrica en ambas zonas, 99.8% de viviendas con drenaje en la Zona Norte y 99.5% en la Zona Suroriental, mientras que para el servicio público de agua la distribución de viviendas es de

98.7% en la Zona Norte y 97.3% en la Zona Suroriental. La población de Nezahualcóyotl registrada en el Censo de Población de 2010 era de un millón 110 mil 565 habitantes, cifra que descendió a un millón 77 mil 208 habitantes en 2020, y de manera histórica se ha registrado un decremento en la tasa de crecimiento poblacional, sin embargo, en la Zona Norte, hay un aumento de habitantes mayor que 105 municipios de la entidad. El legislador de la 4T, González Bautista refirió que también existe una gran diferencia de las dinámicas de movilidad entre las



zona norte y suroriental, donde se ubica la cabecera municipal, mientras que en la primera se efectúan viajes hacia la alcaldía Gustavo A. Madero y los municipios de Ecatepec y Nezahualcóyotl, y tiene conexión con el transporte masivo de la Línea B del Metro, en la segunda son hacia Iztapalapa, Venustiano Carranza e Iztacalco. Y la Zona Norte cuenta con equipamientos suficientes para satisfacer las necesidades de la población del área, en materia de servicios educativos, asistencia médica, abasto y comercio. "No es una ocurrencia, es un reclamo legítimo y se hace al menos desde hace 20 años, así se acredita la solicitud que existe en esta soberanía (Congreso Local), en 2003 se hizo llegar la primera iniciativa del municipio de Aragón que no se dictaminó pero la lucha de los vecinos interesados sigue en pie", afirmó el diputado Valentín González. Expuso que se realizó una consulta casa por casa en la Zona Norte de Nezahualcóyotl, del 20 de julio al 1 de octubre del año

2021, de las que resultaron 12 mil 129 firmas, de las cuales 11,343 están de acuerdo con la creación del nuevo municipio de Aragón. La propuesta plantea que la extensión territorial del nuevo municipio de Aragón es de 18.348 kilómetros cuadrados; la Cabecera Municipal propuesta es la colonia Campestre Guadalupeana, localizada en la parte central del territorio del nuevo municipio, cuya ubicación se considera estratégica para un mayor acercamiento entre las autoridades y la población, que se traduciría en una mejor prestación de servicios y una participación más activa de los habitantes en los programas y acciones del gobierno municipal. Tras presentar la iniciativa, el diputado Valentín González acompañó a integrantes del Comité Ciudadano Pro Municipio de Aragón quienes ofrecieron una conferencia de prensa para explicar que desde hace décadas diversos grupos de ciudadanos han realizado gestiones para el nuevo municipio, que sería uno de los 20 más poblados de la entidad. "La zona norte no tiene contacto con la zona centro, no nos sentimos identificados con Nezahualcóyotl, todas nuestras actividades se encausan a la Ciudad de México, pero con la creación del municipio de Aragón se dará un auténtico sentimiento de pertenencia de identidad mexicana y aragonense", afirmó Cuauhtémoc Cárdenas Gálvez, representante del Comité mencionado.

